

## LA NAISSANCE DE DERBY

### LA SALLE

C'est aux Lombards que nous devons la plaine verdoyante de Derby.

Après être entrés en Vallée d'Aoste sous la conduite d'un valeureux guerrier, ils étaient en poste à la Cluse d'Arvier et chaque jour une escouade, conduite par le fils du chef, quittait le campement pour explorer les environs.

Un jour, le jeune homme se dirigea vers la grande cascade connue aujourd'hui sous le nom de Lenteney, à proximité de laquelle s'étendait un grand lac. Il fit un faux pas, glissa dans l'eau et sa lourde armure l'entraîna au fond, sans que ses compagnons puissent lui venir en aide.

Lorsque le chef lombard reçut l'annonce funeste, en tant que guerrier puissant, il ne pleura pas mais voulut à tout prix récupérer le corps de son fils. Il ordonna donc à ses hommes de tailler le rocher de la montagne, afin que les eaux du lac puissent s'écouler par la brèche ouverte dans la pierre (appelée depuis Pierre Taillée), et laissent ainsi affleurer la malheureuse dépouille.

Après avoir récupéré le corps du jeune homme et lui avoir donné une sépulture honorable, les Lombards quittèrent la vallée.

Les années passèrent. Là où la brise agitait autrefois les eaux du lac, des herbes et des buissons ont poussé. Un jour, des paysans eurent l'idée de construire leur maison dans la prairie verdoyante : ce furent les premières maisons du hameau de Derby.

Tiré de : T. GATTO CHANU, *Fiabe e leggende della Valle d'Aosta*, Rome, Éditions Newton & Compton, 2004